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В ОКРУГЕ МОЙ РАЙОН ИСТОРИЯ 

К 75-летию Победы 
Танк времен Великой 
Отечественной войны 
установили в парке 
Чертанова Центрального 7 

26 июля 2019 года. Жительница Южного округа Светлана Кварта создает уникальные головные уборы, которые пользуются большой популярностью среди столичных модниц. За необычными 
 аксессуарами к дизайнеру обращаются и молодые девушки, и дамы в возрасте. Сама Светлана уверена: шляпка идет каждой женщине — просто нужно найти свою модель.

Лето. 
Дамы 
носят 
шляпки  
13

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты 
наши народные корреспонденты делятся новостями и не-
обычными историями, которые происходят рядом с ними. 

Это наш слоган на 2019 год. В каждом номер
наши народные корреспонденты делятся ново
обычными историями, которые происходят ря

Гость номера 
звезда шоу 
«6 кадров» 
Сергей Дорогов 
Бежал на сцену 
прямо со стройки 14 

столичных модниц. За необычными 
ти свою модель.

РАЙОН

Сквер для жителей 
Благоустройство 
яблоневого сада 
в Востряковском проезде 
подходит к завершению 4 

Тайны собора Исаакия 
Музей-заповедник 
«Коломенское» 
представил уникальные 
экспонаты 11 
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Смотровые площадки и кафе 
появятся на набережной Марка 
Шагала после благоустройства 

13 сентября 
2018 года. После 
благо устройства 
территория ВДНХ 
значительно преоб-
разилась. Здесь по-
явились  широкие 
дорожки для вело-
прогулок (1). Особое 
внимание власти 
уделили рекон-
струкции достопри-
мечательностей, 
в том числе фонтана  
«Дружба наро-
дов» (2). До работ 
по благоустройству 
на территории  вы-
ставки процветала 
нелегальная тор-
говля (3) 

АННА 
КРИВОШЕИНА   
okruga@vm.ru 

СТАЛО

БЫЛО

1

1 августа ВДНХ отметила 
80-летие. К юбилею глав-
ной выставки страны Мо-
сква подготовила большую 
развлекательную програм-
му. На праздник, который 
продлится с 1 по 4 августа, 
жителей и гостей столи-
цы пригласил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 
— Юбилей ВДНХ будем 
праздновать несколько 
дней, потому что без пре-
увеличения это событие на-
ционального масштаба, — 
написал глава города на 
своей странице в соцсети 
«ВКонтакте». — Здесь во-
площали самые смелые ин-
женерные и архитектурные 
решения, показывали луч-
шие достижения науки 
и техники, встречали миро-
вых звезд и гордились своей 
страной. Приглашаю всех.
В этом году выставка отме-
чает не только юбилей, но 
и свое возрождение. За по-

следние годы на ВДНХ были 
отреставрированы леген-
дарные павильоны и фонта-
ны, появились новые обще-
ственные пространства. 
Все это стало возможным 
благодаря масштабной ра-
боте с привлечением ре-
ставраторов, историков 
и других профессионалов.

НАЧАЛО ПРЕОБРАЖЕНИЯ 
В 1990-е годы, когда вся 
страна переживала слож-
ный период, выставка 
представляла собой яркое 
отражение той эпохи. Пло-
щадка постепенно прихо-
дила в упадок: в павильо-
нах устраивались склады 
и торговля ширпотребом, 
на территории появились 
незаконные постройки. 
Вскоре исторические объ-
екты оказались на грани 
уничтожения и запусте-
ния. Многие из них постра-
дали после прихода сомни-
тельных арендаторов. На-
пример, в павильоне «Кос-
мос» долгое время про-
давали рассаду, веники 
и даже устраивали порося-

чьи бега.  Ситуация изме-
нилась благодаря вмеша-
тельству городских вла-
стей. В 2014 году по пору-
чению Сергея Собянина 
началась масштабная ре-
конструкция ВДНХ.  С тер-
ритории вывезли тонны 
мусора, ликвидировали са-
мострой, запретили тор-
говлю в павильонах. В тот 
же период появились но-
вые цветники, пешеход-
ные зоны, площадки для 
отдыха, открыты совре-
менные кафе. Более чем 
в 50 зданиях прошли про-
тивоаварийные работы.
— Когда-то ВДНХ была са-
мым красивым местом 
в Москве. В 2013 году мы по-
лучили ее в состоянии, о ко-
тором и вспоминать не хо-
чется. С тех пор шаг за ша-
гом мы возрождаем былое 

величие выставки, — отме-
тил глава города. 

ВДНХ СЕГОДНЯ 
Сегодня, прогуливаясь по 
ВДНХ, москвичи и гости 
столицы видят уже отре-
ставрированные здания. 
После реконструкции пре-
образились павильоны № 1 
«Центральный», № 2 «На-
родное образование», № 8 
«Юные натуралисты», 
№ 32–34 «Космос/Маши-
ностроение», № 66 «Куль-
тура». Наконец-то отре-
ставрированы комплекс из 
14 фонтанов на Централь-
ной аллее и фонтан «Золо-
той колос». Ранее эти зна-
ковые объекты, созданные 
в 1954 году по проекту ар-
хитектора Константина То-
пуридзе, ни разу не рестав-
рировались.
В 2016 и 2017 годах была 
проведена реставрация 
цветников на Центральной 
аллее. Композициям верну-
ли исторический облик 
1950-х годов: именно в то 
время ландшафтное оформ-
ление территории счита-
лось шедевром садово-пар-

кового искусства не только 
в СССР, но и во всем мире. 
— Сейчас на территории 
ВДНХ для комфортных про-
гулок обустроены широкие 
дорожки, сойдя с которых 
посетители смогут вблизи 
рассмотреть цветочные 
узоры. Особая гордость — 
уникальная сирень селек-
ционера Леонида Колесни-
кова, которая растет лишь 
на нескольких площадках 
Москвы, — отметили 
в пресс-службе выставки. 
К слову, на ВДНХ не только 
преобразились старые объ-
екты, но и появились новые 
интересные площадки. На-
пример, на месте бывших 
теплиц построен центр 
«Москвариум», в котором 
проходят уникальные вод-
ные шоу. Еще одна новая 
локация — «Городская фер-
ма». На ней взрослые и дети 
могут понаблюдать и даже 
погладить коров, овец, коз, 
альпака и других домаш-
них животных. А в парке 
«Россия — моя история» 
в павильоне № 57 представ-
лены интерактивные экс-
понаты и мультимедийные 
инсталляции на историче-
ские темы. 

ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
Реконструкция ВДНХ еще 
не завершена полностью: 
в настоящий момент рабо-
ты идут почти в 40 зданиях. 
Но уже сейчас выставка 
представляет собой одну из 
крупнейших городских пло-
щадок мирового уровня. За 
последние три года число  
ее посетителей увеличи-
лось с 15 до 25 миллионов 
человек. Для сравнения: 
примерно столько же лю-
дей посещают все осталь-
ные столичные парки вме-
сте взятые. 
Например, недавний Меж-
дународный день шахмат 
на ВДНХ собрал более 
60 тысяч гостей. А в конце 
июля здесь стартовала вы-
ставка часов «Время и кос-
мос», на которой можно 
увидеть часы космонавта 
Юрия Гагарина.

ЮБИЛЕЙНЫЙ ГОД 
В программе ВДНХ 2019 
года — более 100 мероприя-
тий, посвященных юбилею 
главной выставки страны.  
— Среди наиболее ярких:  
концерты в Зеленом театре, 
Фестиваль духовых орке-
стров, гастрономический 
фестиваль «Дружба наро-
дов», выступления проекта 
«Музыка на крыше», кон-
церты с участием звезд 
эстрады на Центральной 
аллее, — сообщили в пресс-
службе выставки. 
В текущем году на ВДНХ за-
планировано открытие 
Главного катка страны, за-
пуск  после реставрации ра-
боты павильонов № 1 «Цен-
тральный», № 11 «Метал-
лургия», № 14 «Вычисли-
тельная техника и инфор-
матика», № 6 «Химия» 
и других объектов ВДНХ. 
Завершится обновление 
в 2020 году.

Символ 
обновления 
столицы 

До реконструкции ВДНХ 
была на грани уничтожения, 
сейчас это площадка 
мирового уровня 
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Общеобразовательную школу на 550 мест 
введут в эксплуатацию в Нагатинском 
Затоне к сентябрю 2019 года 

23 июля 2019 года. 
Москвичка Елиза-
вета Климова до-
вольна, что теперь 
пополнить транс-
портную карту 
«Тройка» можно 
на остановке прямо 
около дома 

ЮЛИЯ ПАНОВА 
okruga@vm.ru 

В рамках проекта «Профессио-
нальное обучение без границ» 
52 образовательных учрежде-
ния предлагают школьникам 
Москвы обучение по 212 про-
фессиям. Об этом сообщил жур-
налистам начальник Управле-
ния реализации государствен-
ной политики в сфере образования Депар-
тамента образования и науки Москвы Ни-
колай Антонов (на фото). 
— В 2019 году 14 колледжей разработали 
и реализуют интенсивные программы 
профессионального обучения с элемента-
ми WorldSkills с общей продолжительно-
стью шесть месяцев, — рассказал предста-
витель столичного департамента. — С на-
чала реализации проекта более 60 тысяч 

школьников уже получили сви-
детельства о профессии.
Кроме того, столичные коллед-
жи совместно с представителя-
ми компаний-работодателей 
разработали компетенции бу-
дущего FutureSkills и внедряют 
их в дополнительные образова-

тельные программы технической направ-
ленности для школьников. В настоящее 
время по ним обучаются более 43 тысяч 
человек. Николай Антонов добавил, что 
в 2019 году около 17 тысяч человек приня-
ли участие в пилотной апробации сдачи 
демонстрационного экзамена по стандар-
там WorldSkills.
АННА КРИВОШЕИНА
okruga@vm.ru

Пресс-конференция «Московские колледжи: подготовка востребован-
ных специалистов на рынке труда» состоялась в столице при поддержке 
Информационного центра правительства. 

Московские колледжи готовят 
востребованных специалистов 

Пополнить 
проездной 
легко и быстро На остановки общественно-

го транспорта возвращают-
ся пункты для продажи и по-
полнения проездных биле-
тов. И если раньше это были 
обычные киоски или гро-
моздкие автоматы, то те-
перь на их место пришли со-
временные устройства.
Всего в столице новые пун-
кты продажи появились на 
15 точках, две из которых 
расположены в Южном 
округе — на остановках 
«Метро «Шипиловская» 
(улица Мусы Джалиля, 21) 
и «7-й микрорайон Орехова-

Борисова» (Каширское шос-
се, 86, корпус 2).
Директор службы доходов 
и контроля Мосгортранса 
Кирилл Кисляков отметил, 
что новые автоматы отли-
чаются своей компактно-
стью. Раньше устанавлива-
ли большие пункты для 
оплаты проезда, которые 

Жители появлением терми-
нала на остановке «7-й ми-
крорайон Орехова-Борисо-
ва» очень довольны: рань-
ше мест, где можно было бы 
оплатить проезд, вблизи не 
было. 
— Теперь я не беспокоюсь, 
что на карте могут внезапно 
закончиться деньги, — го-
ворит москвичка Елизавета 
Климова. — До того как 
установили автоматы, при-
ходилось искать поблизо-
сти места, где пополнить 
«Тройку». Иногда нужно 
было идти аж до метро. А те-
перь это можно сделать бы-
стро и легко на остановке 
около дома. 
Чтобы терминалами для 
продажи билетов могли 
пользоваться и туристы, 
для них создатели предус-
мотрели на выбор шесть 
иностранных языков: ки-
тайский, итальянский, 
французский, испанский, 
английский и немецкий. 
А еще автоматы, в отличие 
от билетных касс, работают 
круглосуточно. Однако по-
полнить баланс в них мож-
но только за безналичный 
расчет. 
На главном экране терми-
нала также отображается 
расписание общественного 
транспорта. Пассажиры 
смогут не только увидеть 
номер маршрута и конеч-
ную остановку, но и посмо-
треть, когда приедет нуж-
ный автобус. 
— На табло, которые обыч-
но бывают на остановках, 
очень быстро мелькают но-
мера автобусов и время 
прибытия. Да и площадь 
экрана маленькая, если 
пропустил свой маршрут, 
нужно ждать, пока пройдет 
круг, и его покажут 
вновь, — говорит местная 
жительница Оксана Липни-
на. —  А здесь другое дело, 
все понятно. Пенсионерам 
это особенно удобно: 
молодежь-то может в ин-
тернете все посмотреть, 
а старикам так намного 
удобнее. 

— Они выглядят современ-
ными, как и стеклянные па-
вильоны, — добавил Ки-
рилл Кисляков.
Помимо транспортной кар-
ты «Тройка», в автоматах 
можно пополнить баланс 
социальной карты москви-
ча или записать безлимит-
ный проездной на месяц. 

го места, — отметил Ки-
рилл Кисляков.
Предусмотрена и эстетиче-
ская составляющая — 
транспортные автоматы 
подходят под общий стиль 
остановок. Их сделали 
в черно-белой гамме, что не 
выделяется на фоне серого 
металлического каркаса.

занимали очень много ме-
ста на и так небольших 
остановках. 
— Несмотря на их малога-
баритный размер, автома-
ты сделали очень удобными 
и функциональными. Их 
можно будет поместить на 
всех остановках и, что са-
мое важное, не занять мно-

КАК 
ПОЛЬЗОВАТЬСЯ

■ Необходимо выбрать 
один из трех пунктов: 
«Операции  на  карте 
«Тройка», «Операции 
на социальных картах» 
и «Удаленное пополне-
ние карты «Тройка».
■ К специальному счи-
тывающему устройству 
приложить транспорт-
ную карту. На экране вы-
светится ее баланс.
■ Нужно выбрать сумму 
пополнения из предло-
женных или ввести свою.
■ С помощью банков-
ской карты или смартфо-
на с установленным NFC, 
PayPass или  PayWave 
оплатить  выбранную 
сумму.

В общей сложности на территории столи-
цы находится более 17 500 детских площа-
док, при этом действующая в городе си-
стема видеомониторинга не предусма-
тривает установку камер видеонаблюде-
ния непосредственно на этих объектах. 
А когда весь двор утопает в зелени, эти 
зоны обычно скрываются от обзора. Раз-
работку проекта «технического перево-
оружения» игровых площадок курирует 
глава комиссии по городскому хозяйству 
и жилищной политике Мосгордумы Сте-
пан Орлов. По его словам, обеспечение 
безопасности в целом является одним из 
важнейших аспектов формирования ком-
фортной городской среды.
— Готовых решений о том, как предотвра-
тить правонарушения во дворах, у нас 

нет, — отмечает Степан Орлов. — Однако 
представляется целесообразным осна-
стить детские площадки камерами видео-
наблюдения и дополнительным освеще-
нием. А также кнопками вызова экстрен-
ных служб, правоохранителей, так как не 
всегда у детей и сопровождающих их 
взрослых есть с собой телефон, с которого 
можно было бы позвонить и позвать на 
помощь. Важно отметить, что с просьба-
ми о принятии подобных мер к властям 
регулярно обращаются сами жители.
— Это хорошая инициатива, —  поделился 
житель округа Максим Грицын. — Жена 
с детьми много времени проводят на пло-
щадках, и мне важна их безопасность.
 ОЛЬГА ПЕТРОВА
okruga@vm.ru

Законодатели обсуждают идеи по обеспечению безопасности на детских 
площадках Москвы. Предлагается оснастить их системами видеонаблю-
дения, а также тревожными кнопками прямого вызова наряда полиции.

Детские площадки нужно оснастить 
системами безопасности 
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Концерт «Этот район твой и мой!» пройдет 
8 августа по адресу: Шипиловский пр-д, 47. 
Гостей мероприятия ждут в 12:00 

Работы по благоустройству 
яблоневого сада, который 
раскинулся напротив домов 
15–17 в Востряковском про-
езде в Бирюлеве Западном, 
подходят к завершению. По 
программе «Мой район» 
здесь уже появились детские 
площадки, спортивные тре-
нажеры, прогулочные зоны 
и многое другое. Ход фи-
нальных работ осмотрели 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам жилищно-ком-
мунального хозяйства и бла-
гоустройства Петр Бирюков 
и префект Южного округа 
Алексей Челышев.

ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ
Пушистые деревья, на вет-
ках которых нет-нет да 
и виднеются яблочки, пря-
чут от солнца сквер. Многие 
из этих яблонь — совсем мо-
лодые саженцы. 
— Об озеленении этой тер-
ритории нас просили жите-
ли, поэтому мы высадили 
здесь новые деревья, — рас-
сказал префект. 
Помимо этого, в парке раз-
били цветники и уложили 
новый газон. Для детей по-
строили игровые зоны с ка-
челями, веревочными ат-
тракционами и другими 
развлечениями. Обустрои-
ли спортивную площадку 
с тренажерами и столами 
для настольного тенниса. 
Торжественного открытия 
объекта еще не было, но мо-
сквичи уже с удовольстви-
ем оценивают обновлен-
ную территорию. Анжела 
Васина с маленьким Павли-
ком катаются на велосипе-
дах по новой велодорожке. 
Надежда Анисимова и Ири-
на Панфилова наслаждают-
ся пешей прогулкой. А Ан-
дрей Рязанов с семьей 
празднует свое 29-летие 
в одной из беседок. Пикник 
в такую солнечную погоду, 
признается москвич, лучше 
любого ресторана. К по-
здравлениям именинника 
присоединился и зам-
мэра — на память о встрече 
в семейном архиве Рязано-
вых теперь останется со-
вместная фотография. 
— Отдельное внимание при 
благоустройстве сквера уде-
лили освещению — рабочие 
установили новые фонари, 
спрятали все провода под 

землю, — добавил Алексей 
Челышев. 
Горожане преображением 
сквера довольны. 
— Очень удобные места для 
пикников сделали, площад-
ки для детворы интерес-
ные, — поделилась своими 
впечатлениями местная 
жительница Ирина Панфи-
лова. 

Но теперь москвичей волну-
ет другой вопрос — сквер 
расположен неподалеку от 
МКАД, и чтобы на террито-
рии было тише и спокойнее, 
хорошо бы установить шу-
мозащитный экран.
— Наши специалисты сей-
час как раз прорабатывают 
этот вопрос, — рассказал 
жителям Петр Бирюков. — 

Мы ищем оптимальный ва-
риант решения проблемы, 
чтобы всем нравилось здесь 
отдыхать.

АМФИТЕАТР У ВОДЫ
После яблоневого сада Петр 
Бирюков отправился в Бра-
теево, где осмотрел ход ра-
бот на территории вокруг 
прудов-регуляторов между 
улицами Паромная и Клю-
чевая. Здесь ремонтируют 
береговую зону, мост, обу-
страивают амфитеатр, при-
чал. В прошлом году здесь 
появились три световых 
фонтана, а в этом террито-
рия преобразится комплек-
сно. Отдыхать у воды горо-
жанам будет еще комфор-
тнее, чем раньше.
Заммэра отметил, что всего 
на юге столицы сейчас бла-
гоустраивают около 30 круп-
ных объектов. В порядок 
приводят не только терри-
тории, приближенные 
к центральной части горо-
да. Напротив — основной 
акцент сделан на преобра-

зование окраин. Особое 
внимание специалисты уде-
ляют сбору поверхностных 
стоков, чтобы избежать под-
топлений. 
— Пять лет назад проблем-
ных точек с подтопления-
ми было около двух с поло-
виной тысяч. А сейчас их 
осталось 80, — подчеркнул 
Бирюков. — К слову, рабо-
ты по благоустройству 
в первую очередь ведут 
специалисты инженерных 
компаний. И они выполня-
ют ее так, чтобы все систе-
мы лет 30–40 работали без 
аварийных случаев. 

Сквер 
для семейного 
отдыха 

Благоустройство яблоневого 
сада и прудов-регуляторов 
подходит к завершению 

27 июля 2019 года. Заммэра Петр Бирюков  и префект Южного 
округа Алексей Челышев (2, слева направо) осматривают благо-
устройство яблоневого сада.  Местная жительница Анжела Васи-
на с сыном Павлом с удовольствием отдыхают в сквере (1) 

дворов уже 
благоустроили 
по программе 
«Мой район». 
Еще около трех 
тысяч дворовых 
территорий сей-
час находятся 
в работе.

ЦИФРА

800

1

2

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ГАЛИНА ЛЕБЕДЕВА, район Царицыно
Район меняется быстро и к лучшему! Но-
вые детские и спортивные площадки 
для ребятишек, благоустроенные скве-
ры и парки для нас — пенсионеров. Про-
грамма «Мой район» — это одна из луч-
ших инициатив последних лет. Надеюсь, 
что дальше будет только лучше. 

ГЕРАСИМ ПЕРМЯКОВ, район Братеево
Стало больше мест, чтобы покататься на 
велосипеде. Например, очень хорошая 
дорожка появилась в парке «Братеевская 
пойма». Теперь, чтобы покататься на ве-
лосипеде, не надо далеко уезжать. А во-
обще, мы еще очень ждем благоустрой-
ства зоны отдыха около пруда. 

НАДЕЖДА АГАЛАКОВА, район Бирюле-
во Западное
Недавно у нас благоустроили пруд на 
Востряковском проезде, около дома 11. 
Воду очистили, сделали домики для уток. 
Поставили лавочки и качели. Покататься 
на них выстраивается целая очередь. 
Гулять стало одно удовольствие. 

АЛИНА ТУКАН  
okruga@vm.ru 
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Тротуар и проезжую часть отремонтируют 
на участке от улицы Кустанайская 
до Орехового бульвара до конца августа 

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Устаревшие скамейки заменят 
ВОПРОС  В нашем дворе (пр-т Андропова, 32/37) сто-
ят скамейки, которые установили еще в 1965 году. Они 
в ужасном состоянии, на них никто не сидит. Площад-
ка очень большая, а посидеть и отдохнуть негде. Также 
в плохом состоянии асфальт на тротуаре вдоль подъез-
дов. Скажите, планируются ли какие-то работы по благо-
устройству в нашем дворе?
Тамара Голованова, район Нагатино-Садовники

ОТВЕТ  Замена асфальта на тротуарах и проезжей части 
возле вашего дома запланирована в срок до конца 
2019 года. Сразу же после завершения этих работ мы за-
меним скамейки на новые.
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники

Облицовочную плитку восстановят 
ВОПРОС  Я хочу поменять окна, но под моими окна-
ми (ул. Шипиловская, 12) отваливается облицовоч-
ная плитка. Боюсь, что мне потом предъявят претен-
зии. Я пыталась разобраться в ситуации, но в управляю-
щей компании мне так ничего и не объяснили. Скажите, 
что мне делать?
Нина Демина район Орехово-Борисово Северное

ОТВЕТ  По вашему обращению сотрудники управляющей 
компании провели комиссионное обследование фасада 
дома и действительно обнаружили отслоения плитки 
в районе окон вашей квартиры. Специалисты «Жилищ-
ника» с привлечением промышленных альпинистов 
восстановят облицовочную плитку в срок до 15 октября 
2019 года. 
Евгений Силкин, глава управы района Орехово-Борисово Северное

Парковка на тротуаре запрещена 
ВОПРОС  Просим установить антипарковочные столби-
ки вдоль тротуара рядом с нашим домом (ул. Чертанов-
ская, 21, корп. 1). Машины паркуются прямо у подъез-
дов, приходится обходить их по проезжей части. Мы уже 
несколько раз обращались в районный «Жилищник», 
но нас игнорируют.
Вера Лагутина, район Чертаново Центральное

ОТВЕТ  По вашей просьбе мы оформили заказ на постав-
ку антипарковочных столбиков. Они буду установлены 
вдоль дома № 21, корпус 1, по улице Чертановская, на 
тротуаре от 9-го до 16-го подъезда. Работы планируется 
завершить до конца августа 2019 года. 
Владимир Михеев, глава управы района Чертаново Центральное

Газон засеяли 
ВОПРОС  У нашего дома по адресу: Нагатинская наб., 12, 
корп. 2, сняли ограждения, и теперь вся трава истоптана. 
Никаких мер по восстановлению газона не предпринима-
ется. Помогите нам, пожалуйста, добиться высадки но-
вого газона.
Татьяна Никитина, район Нагатино-Садовники

ОТВЕТ  Специалисты «Жилищника района Нагатино-Са-
довники» по вашему обращению завезли во двор плодо-
родный грунт и засеяли его семенами газонной травы.
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники

обращений от жителей Южного окру-
га поступило на горячую линию газеты 
с 26 июля. Вопросы и жалобы мы прини-
маем по телефону и на электронную почту.

ЦИФРА

29

Наша редакция направила 
обращение Алексея Попы-
ванова в управу района 
Чертаново Центральное. 
В ведомстве заверили, что 
в кратчайшие сроки проб-
лему устранят. Спустя неде-
лю наш корреспондент от-
правился по указанному 
адресу, чтобы встретиться 
с жителем и осмотреть ре-
зультат проведения работ. 
Алексей вместе с дочерью 
Марией и двухгодовалым 
внуком в прогулочной дет-

ской коляске встречают 
меня возле подъезда № 14 
и приглашают зайти в подъ-
езд, где находится пандус, 
который совсем недавно 
доставлял массу неудобств 
всем  мамам с маленькими 
детьми. Заходим. В холле на 
лестнице, ведущей к лифту, 
установлен металлический 
рельсовый пандус. Мария 
собирается поднять по 
нему коляску с сидящим 
в ней сыном. Колеса легко 
помещаются в колеи панду-
са. Держа коляску за ручку 
девушка шагает по ступень-
кам и без особых усилий за-
катывает ее на первый 
этаж. Не понадобилась 
даже помощь отца.
— Со старым пандусом мы 
так легко подняться не мог-
ли, — рассказывает Алек-
сей. — Он был сделан из 
двух одинаковых по шири-
не швеллеров-рельсов. 
Надо сказать, что такая 
конструкция уже устарела. 
Современные коляски 
спроектированы таким об-
разом, что передние колеса 
у них узкие, а задние — ши-
рокие. И все модели раз-
ные. Например, у нас в ко-
лею старого пандуса поме-

щалось только одно колесо 
из четырех. Коляску прихо-
дилось наклонять на бок 
и поднимать на руках. 
Мария признается, что 
к этому неудобству со вре-
менем она привыкла, а вот 
ее отец после очередной 
прогулки с внуком реши-
тельно заявил, что с панду-
сом нужно что-то делать. 
— Даже мне, мужчине, 
было тяжело поднимать ко-
ляску, — продолжает Алек-
сей. — А чего уж говорить 
о дочери! Она ведь еже-
дневно выходит на прогул-

ку с сыном. И каждый раз ей 
приходилось мучиться со 
старым неудобным панду-
сом. И мы такие не одни. 
В нашем подъезде живут 
и другие мамы с детьми. 
В результате, по поручению 
управы одна колея пандуса 
была заменена на более 
широкую. Теперь пандус 
приспособлен под детские 
коляски любого типа.
— Мы очень рады, что на 
нашу просьбу откликну-
лись,  — улыбается Мария.
АННА КРИВОШЕИНА
okruga@vm.ru

11 июля 2019 года. Жительница дома № 21, корп. 1 по Чертановской улице Мария Попыванова 
теперь легко спускает коляску по пандусу 

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию «ЮГ» с жалобой на неудобный пандус в подъезде дома № 21, корпус 1, по улице Черта-
новской обратился местный житель Алексей Попыванов. По его словам, колеи пандуса расположе-
ны так, что по ним невозможно заехать и спуститься с детской коляской.

Прогулка с коляской больше не проблема 

Путь домой 
для молодых мам 
раньше был целым 
испытанием 

По поручению 
управы сотруд-
ник ГБУ «Жи-
лищник района 
Чертаново Цен-

тральное» встретился 
с жителем и переделал 
пандус с учетом пожела-
ний заявителя. 

ВЛАДИМИР МИХЕЕВ
Глава управы 
района Чертаново 
Центральное 
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24 июля 2019 года. 
Участницы фести-
валя «Вкусное дол-
голетие» Татьяна 
Казаченко (слева) 
и Ирина Ионова

Показ трагедии Еврипида «Троянки» пройдет 
6 августа в культурном центре «ЗИЛ». 
Зрителей ждут в 19:00, вход свободный 

В этот день все желающие могли запечатлеть на полот-
не вид района с высоты птичьего полета, ведь меропри-
ятие проходило прямо на крыше центра. Поучаство-
вать пришли мамы с детьми, юноши и девушки. 
На фоне играл джаз. Глава изостудии «Улей» Евгений 
Изосимов отметил, что создать свою картину сможет 
даже тот, кто впервые взял кисть в руки. 
— Слушайте музыку и творите, полная импровиза-
ция,— дал наставления художник.
Когда мольберты, кисти и карандаши были 
разобраны, участники разбрелись по 
крыше. Архитектор Лиза Соловья-
нина оказалась на занятии слу-
чайно: увидела объявление.
— Когда-то училась в художе-
ственной школе и давно не ри-
совала. Непривычно, но мне 
все очень нравится, — поде-
лилась Лиза. 
Два часа пролетели незамет-
но. Несмотря на то что все 
участники пленэра видели 
перед собой одну картину 
района, у каждого получил-
ся особый, не похожий на 
другие пейзаж.
МАРИЯ ГУСЕВА
okruga@vm.ru

В минувшую субботу культурный центр «Мо-
скворечье» стал одной из площадок городско-
го пленэра «Мой район». 

Краски и джаз 
на крыше 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Название коллективы выбрали соответ-
ствующие: сборная из центра соцобслу-
живания «Орехово» стала «Крепкими 
орешками», пенсионеры из «Чертаново» 
назвались «Перцем горошком», коллек-
тив из «Коломенского» предпочел быть  
«Зажигалками», а пенсионеры из «Цари-
цынского»  — «Царским апельсином». За 
20 минут участникам нужно было создать 
три блюда из предоставленных ингреди-
ентов: перец, помидоры, огурцы, сыр, 
яйца, курица, фрукты. 
Команда «Перец горошком» сделала заку-
ску «Белый парус», десерт «Фруктовая 
фантазия» и салат «Генерал на отдыхе».
— Мы решили, что генерал у нас проводит 
каникулы на тропическом острове, — 
объяснила название салата капитан 
коман ды Ольга Черскова. — Для этого 
простую «Селедку под шубой» мы украси-
ли съедобными пальмами: верхушку сде-
лали из петрушки, а ствол — из маслин.

Команда «Царский апельсин» тоже отли-
чилась оригинальностью. Салат «Коро-
левская курочка» в исполнении участниц 
вызвал восторг у жюри и зрителей. Блюдо 
было подано в форме короны и украшено 
венцом из красного перца и маслин.
После долгого обсуждения судьи решили, 
что все команды прекрасно справились 
с задачей, и объявили победителями всех 
участников фестиваля. 
Ну а дальше начался конкурс «Барбекю 
шоу». Там главными героями стали муж-
чины, знающие толк в приготовлении 
мяса на огне. В команде «Царский апель-
син» место у мангала занял Вячеслав Да-
нилов из Москворечья-Сабурова, победи-
тель окружного этапа конкурса «Суперде-
душка 2019». Именно он представит юг 
столицы на городском фестивале, кото-
рый пройдет осенью. 

ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

БРАТЕЕВО

Гастрономический фестиваль «Вкусное долголетие» прошел в парке «Братеевская пойма». В рамках праздника организато-
ры устроили кулинарный конкурс, в котором приняли участие команды пенсионеров из четырех территориальных центров 
социального обслуживания. Посмотреть на необычный поединок отправилась и корреспондент «ЮГ».  

Крепкие орешки против Царского апельсина 

27 июля 2019 года. Москвичка Лиза Соловьянина рисует 
на крыше культурного центра «Москворечье»

Праздник неисправимых 
романтиков — фестиваль 
водных фонарей «Мечта 
близко» — состоялся в му-
зее-заповеднике «Царицы-
но». Пустить на воду огнен-
ную лилию отправилась 
и корреспондент «ЮГ».
В сумерках царицынский 
пруд выглядит особенно 
красиво. В день фестиваля 
здесь — живая музыка, ани-
маторы и, конечно, прилав-
ки с силуэтами лилий, в цен-
тре каждой из которых — 
горящие свечи. Как только  
стемнеет, сотни москвичей 
загадают желания и пустят 
фонарики на воду.

ющие могли запечатлеть на полот-
ты птичьего полета, ведь меропри-
мо на крыше центра. Поучаство-

ы с детьми, юноши и девушки. 
. Глава изостудии «Улей» Евгений 
что создать свою картину сможет 
е взял кисть в руки. 
у и творите, полная импровиза-

ния художник.
исти и карандаши были 
ки разбрелись по 
Лиза Соловья-

занятии слу-
вление.
 в художе-
вно не ри-
о, но мне 
— поде-

незамет-
что все 
видели 
артину 
лучил-

жий на 

сквичка Лиза Соловьянина рисует 
центра «Москворечье»

Праздник неисправимы
романтиков — фестивал
водных фонарей «Мечт
близко» — состоялся в му
зее-заповеднике «Царицы
но». Пустить на воду огнен
ную лилию отправилас
и корреспондент «ЮГ».
В сумерках царицынски
пруд выглядит особенн
красиво. В день фестивал
здесь — живая музыка, ани
маторы и, конечно, прилав
ки с силуэтами лилий, в цен
тре каждой из которых —
горящие свечи. Как тольк
стемнеет, сотни москвиче
загадают желания и пустя
фонарики на воду.

Праздник 
романтиков 

Фестиваль «Мечта 
близко» собрал 
у царицынского 
пруда сотни 
горожан 

28 июля 
2019 года. 
Участница 
фестиваля 
водных фона-
риков Анна 
Бунина 

ЕВГЕНИЯ 
СТОГОВА 
okruga@vm.ru 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

— Мы в столице с самого 
рождения,  но до парка «Ца-
рицыно» так ни разу и не до-
бирались,— рассказывают 
подруги Лина Литвинова 
и Любовь Мельникова. — 
Благодаря фестивалю по-
знакомились, наконец-то, 
с усадьбой Екатерины II. 
А фонарики стали символа-
ми нашей дружбы.
Дизайн фонариков ограни-
чен разве что воображени-
ем. Из уже заготовлен-
ных — цветы и пергамент-
ные кубики с резными гра-
нями. А желающим проя-
вить творческую натуру 
предлагали прямо на пло-
щадке создать собственное 
произведение искусства. 
Одни выбирают силуэт 
розы, другие оформляют 
свечи бумажными птицами.
— Мы написали пожелания 
прямо на фонарике, — поде-
лилась москвичка Анна Бу-
нина, пришедшая на фести-
валь с молодым челове-
ком. — Что это — рассказы-
вать не будем, слишком уж 
хочется, чтобы сбылось!
На часах 22:00 — момент, 
который ждали весь день. 
Один за другим на воду спу-
скают зажженные фонари-
ки. Благодаря пестрым от-
тенкам пергамента каждая 
конструкция приобретает 
неповторимый оттенок. 
Уже через пару минут весь 
пруд сияет огненными ис-
крами. И все это — символы 
заветных желаний.

24 июля 2019 года. 
Участницы фести-
валя «Вкусное дол-
голетие» Татьяна 
Казаченко (слева)
и Ирина Ионова

рский апельсин» тоже отли-
инальностью. Салат «Коро-
чка» в исполнении участниц 
рг у жюри и зрителей. Блюдо 
в форме короны и украшено 
асного перца и маслин.
о обсуждения судьи решили, 

анды прекрасно справились 
объявили победителями всех 
фестиваля. 

начался конкурс «Барбекю 
авными героями стали муж-
щие толк в приготовлении 
. В команде «Царский апель-
мангала занял Вячеслав Да-
кворечья-Сабурова, победи-

ого этапа конкурса «Суперде-
. Именно он представит юг 
городском фестивале, кото-
осенью. 

А

е» прошел в парке «Братеевская пойма». В рамках праздника организато-
яли участие команды пенсионеров из четырех территориальных центров 
чный поединок отправилась и корреспондент «ЮГ». 

Главной задачей акции 
была профилактика дет-
ского дорожно-транс-
портного травматизма. 
Сотрудники Госавто-
инспекции напомнили 
юным горожанам о не-
обходимости соблюде-
ния Правил дорожного 
движения при исполь-
зовании ими велоси-
педов, электрических 
самокатов ,  сегвеев , 
гироскутеров, а также 
о важности использо-
вания средств защиты: 
шлемов, наколенников 
и налокотников. В конце 
беседы ребятам вручили 
информативные букле-
ты с памяткой. 

Дорожные поли-
цейские округа 
провели у парка 
«Коломенское» ак-
цию «Управляй 
по правилам!»

БЕЗОПАСНОСТЬ
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Выставка «Индустриальный мир Александра 
Родченко» открылась в галерее «Загорье»: 
посетить экспозицию можно до 22 сентября

КОРОТКО

■ В читальне № 137 Би-
рюлева Восточного об-
судили жизнь писателя 
Василия Шукшина.

■Фильм о Робинзоне 
Крузо показали в би-
блиотеке № 160 Бирю-
лева Западного.

■ Занятие по итальян-
скому языку прошло 
в КЦ «ЗИЛ» Данилов-
ского района.

■ Экскурсию «Канатчи-
кова дача и ее обитате-
ли» посетили жители 
Донского района.

■ Турнир по теннису 
прошел на спортпло-
щадке в Зябликове.

■ Лекцию «10 000 ша-
гов к жизни» провели 
для жителей Нагатина-
Садовников.

■ Ученики школы 
№ 1770 Нагатинского 
Затона посетили Крас-
ную площадь.

■ Создавать мозаику 
научили жителей На-
горного района в гале-
рее «Варшавка».

■ Концерт «Экипаж — 
одна семья» прошел 
в ТЦСО Орехова-Бори-
сова Южного.

■ Мюзикл «Сказание 
о Берене и Лютиэн» по-
казали в библиотеке 
№ 154 Царицына.

■ Вечер «Все отпечата-
но в душе...» прошел 
в Доме культуры  
«Маяк» Чертанова Юж-
ного.

При благоустройстве территории возле 
Малого Чертановского пруда в 2014 году 
было решено построить скейтодром: тог-
да катание на скейтах было на пике попу-
лярности. После открытия объект стал од-
ним из самых востребованных мест у мо-
лодежи. Со временем к катающимся доба-
вились любители спортивных самокатов. 
Ребята быстро самоорганизовались и ста-
ли регулярно проводить соревнования. 
Единственной проблемой было то, что 
скейтодром расположен под открытым 
небом, что не могло не сказаться на его со-
стоянии. Дождь, снег оказывали свое не-
гативное воздействие. И со временем со-
оружение потребовало ремонта. 
Решение проблемы нашлось после того, 
как группа инициативной молодежи об-
ратилась к депутату Московской город-
ской думы Сергею Звереву. 
Сергей Иванович вместе с главой управы 
района Чертаново Северное Алексан-

дром Деминым выехали на место. После 
осмотра скейтодрома глава управы обра-
тился к депутату:
— Сергей Иванович, я предлагаю отре-
монтировать скейтодром: заменить фа-
нерное покрытие, обновить конструк-
цию, покрасить. Это даст возможность ре-
бятам нормально заниматься.
Уже в процессе ремонта выяснилось, что 
сооружение морально и физически устаре-
вает, и скоро его придется заменить. И тог-
да ребята предложили провести электрон-
ное голосование по выбору функциональ-
ности будущего спортобъекта. 
Прошло всего две недели, и обновленный 
скейтодром вновь открыт для катания. 
— Каким станет новый стадион, будет 
определено после подведения итогов 
электронного голосования, — заключил  
депутат Сергей Зверев.
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ

Молодежь — самая активная часть общества. Если поблизости нет центра притяжения, где созданы условия для занятий спортом, подвижного время-
препровождения, то молодые люди едут в другие районы. Депутат Мосгордумы Сергей Зверев поддержал предложение ребят из Чертанова Северно-
го построить на территории района современный скейтодром. Сейчас молодежь решает, каким будет новый стадион.

Скейтодром отремонтировали по просьбе спортсменов 

28 июля 2019 года. Глава управы района Чертаново Северное Александр Демин (второй справа), де-
путат Мосгордумы Сергей Зверев (справа) общаются со спортсменами возле скейтодрома

В парке 30-летия Победы 
в Чертанове Центральном 
установили военный танк 
Т-64А. Объект стал частью 
мемориального комплекса, 
посвященного обороне Мо-

30 июля  2019 года. Ветеран 
вой ны Анатолий Северухин 
рядом с танком Т-64А

ЮЛИЯ ПАНОВА 
okruga@vm.ru 

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

Стоят на пьедестале 
наши танки 

сквы во времена Великой 
Отечественной войны.
— Для того чтобы устано-
вить технику, необходимо 
было получить разрешение 
от Министерства обороны 
России, — рассказал коррес-
понденту «ЮГ» глава район-
ной управы Владимир Ми-
хеев. — Дело в том, что дан-
ная модель была списана 

и находилась под контролем 
ведомства. Мы собрали все 
необходимые документы 
и направили запрос. 
Устанавливать танк решили 
ночью, чтобы не беспоко-
ить  жителей и не затруд-
нять движение транспорта 
на дорогах. Объект привез-
ли на габаритной машине 
в полностью собранном 

виде. Одним из первых бое-
вую машину увидел заме-
ститель председателя Сове-
та ветеранов района Черта-
ново Центральное Влади-
мир Красоткин. 
— Этот танк мне хорошо 
знаком. Его разрабатывали 

с 1963 по 1967 год в Харь-
ковском конструкторском 
бюро, — рассказал он. — 
Есть два варианта модифи-
кации этой машины. У нас 
поставили одну из первых 
созданных моделей. Внутри 
этого танка помещается 
экипаж из трех человек.
До появления танка Т-64А 
в парке можно было найти 
воссозданную долговре-
менную огневую точку, со-
ветскую зенитную пушку 
52-К и противотанковое 
орудие Pak 40. Эти объекты 
появились не случайно.
— В 1945 году здесь, в Чер-
танове, проходила линия 
обороны Москвы. А сам 
парк открыли в 1975 году, 
в честь 30-летней годовщи-
ны Победы,— напомнил 
Владимир Михеев.
На торжественное откры-
тие части мемориального 
комплекса пригласили ве-
теранов Великой Отече-
ственной войны. 
— Это хороший жест к важ-
ной годовщине — 75-летию 
Победы, — поделился 
участник войны Анатолий 
Северухин. — Я был погра-
ничником. На танке не вое-
вал, но повидал их немало. 
Теперь дети смогут увидеть 

машины, на которых воева-
ли их прадедушки и прапра-
дедушки. 

*В заголовке использована строч-
ка из стихотворения Ивана Рябу-
хина «Танки Победы»

Боевая машина стала частью 
мемориального комплекса 
парка 30-летия Победы 
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Укрепить 
здоровье 
прохладным 
летом 
поможет 
травяной 
напиток 

Мастер-класс по созданию открыток 
пройдет 6 августа в библиотеке № 140. 
Участников занятия ждут к 18:30  

Подготовила    
МАРИЯ 
МАРКОВА 

Чай
ное

 

нас
тро
ени

е 
Я уверена, что жителям го-
родов травяные чаи нуж-
ны как часть образа жизни: 
на нас сильно давят слож-
ности с экологией, стрессы 

на работе и в семье. Успокоительные 
чаи, чаи из витаминных трав хорошо 
поддерживают организм и помогают 
ему болеть реже, а нам быть бодрее, 
спокойнее и выносливее. 
Если говорить об идеальной ситуа-
ции, то собирать лучше в как мож-
но более диких местах, но не у всех 
есть возможность поехать в экспе-
дицию. Так что подмосковные тра-
вы тоже подойдут для домашне-
го чая. Главное — отойти подальше 
от трасс и линий электропередачи. 
Понять, подходит лес для травосбо-
ра или нет, можно просто: если вы го-
товы здесь собирать грибы для супа, 
то травы тоже можно брать.

ЯНА ГОРБОВСКАЯ
специалист по фитооздоровлению Рос-
сийской академии народной медицины

СПРАВКА

Мыть травы не нужно, толь-
ко если это листья подорожника, 
 которые вы собрали почти с зем-
ли. Перед сушкой растения надо 
перебрать и удалить больные 
или поврежденные листья, слу-
чайно попавшие другие расте-
ния, комочки земли. Не оставляй-
те растения долго в сыром виде. 
Сразу раскладывайте для суш-
ки, иначе трава начнет нагревать-
ся и преть. На солнце можно су-
шить корни и плоды. Траву, листья 
и цветки  сушат в тени, в хорошо 
проветриваемом помещении, раз-
ложив  тонким слоем на какой- 
нибудь ткани, но не на полиэти-
лене. Можно сушить в пучках, 
подвесив на веревке. На солнце 
этого делать нельзя, так как цен-
ные вещества будут уничтожены 
под влиянием солнца. При сушке 
переворачивайте растения не-
сколько раз в день. Трава и цве-
ты сушатся 3–7 дней. Высушенное 
сырье нужно упаковать: траву раз-
мельчить и раз ложить на хранение 
в матерчатые мешочки или картон-
ные  коробки.

Двухэтажную парковку с прозрачным 
фасадом и автомойкой построят по адресу: 
улица Бехтерева, вл. 27 

Чай из красной смородины 
В первую очередь смородина — кладезь витамина С
и полезных кислот. Она помогает привести иммунную 
систему в порядок.
Нужно: горсть свежих ягод и пара листьев смородины.
Ягоды и листья залить кипятком и настаивать четыре 
часа. Потом ягоды можно дополнительно растолочь 
ложкой и процедить. Такой чай также поможет 
улучшить работу ЖКТ.

В Бирюлевском дендропар-
ке стартовал цикл встреч 
«Цветочное чаепитие», на 
которых все желающие мо-
гут попробовать горячие 
напитки, приготовленные 
по самым необычным ре-
цептам — из всевозможных 
трав и цветов. На одно из со-
бытий отправился и корре-
спондент «ЮГ». 

Сладковатые запахи цвету-
щих растений заполня-
ют дендропарк. В беседке 
уже собрались люди. Один 
из сотрудников парка раз-
жигает самовар на углях, 
стараясь посильнее раздуть 
пламя. Раздается гудок, 
вода готова. Пора завари-
вать чай. 
— Дайте травам немного 
настояться. Если этого не 
делать, то чай не получится 
вкусным, не передаст все 
полезные свойства трав, — 
рассказывает сотрудник 
«Мосприроды» Юлия Коро-
бова. — Здесь вы можете по-
пробовать лавандовый чай, 
он, правда, немного горчит, 
но его можно пить с нашим 
черносмородиновым варе-
ньем. Делали сами.
Лавандовый чай нравится 
не всем, поэтому потом 
пробуют более привычный, 
с мятой, чабрецом или ти-
мьяном.
— Попробовала чай из всех 
трав, но мятный все же 
остается самым люби-
мым, — делится пенсионер-
ка Валентина Ивановна. — 
Вкус тонизирует и успокаи-
вает. И ухаживать за мятой 
легко. Я выращиваю ее до-

Чай из мелиссы 
Такой чай обладает 
прекрасным 
успокаивающим 
эффектом.
Нужно: 1 ч.  л. мелиссы 
и столько же черного чая.
Смесь чая и мелиссы 
залейте кипятком 
и дайте настояться. 
Процедите. Такой 
чай лучше всего пить 
по утрам, поскольку 
он поможет организму 
зарядится бодростью 
на весь день.

Чай с базиликом 
Он помогает 
при простудных 
заболеваниях, 
уменьшает уровень 
сахара в крови, 
помогает при сердечных 
заболеваниях, борется 
с неприятным запахом 
изо рта.
Нужно: листья 
фиолетового базилика, 
лимон, мед .
Промойте и просушите 
листья базилика; 
выдавите две дольки 
лимонного сока; 
положите базилик 
в заварочный чайник, 
добавьте лимонные 
дольки и настаивайте 
под крышкой в течение 
15 минут; в готовый 
напиток добавьте 
лимонный сок и ложку 
меда.
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ма на подоконнике, поэто-
му могу пить чай хоть каж-
дый день.
К слову, август — один из са-
мых благоприятных меся-
цев для сбора трав. Помимо 
мяты в конце лета можно 
собрать крапиву, ромашку, 
душицу, фиалку, чистотел, 
мать-и-мачеху, календулу, 
шиповник. «ЮГ» представ-
ляет подборку пяти необыч-
ных, но простых в приготов-
лении рецептов травяных 
чаев, которые помогут укре-
пить здоровье. 

Состав чая на Руси варьи-
ровался в зависимости 
от пристрастий хозяев, 
состояния их здоровья, 
пола и времени суток. 
К примеру, девицам по-
лагалось пить только 
«девичий чай», основу 
которого составляли су-
шеные яблоки с сердце-
виной и семенами. Этот 
отвар помогал девуш-
кам долго оставаться бе-
локожими и румяными. 
«Татьянин чай» из трех 
видов клевера, по пре-
данию, способствовал 
поддержанию жизнен-
ных сил у Татьян, а также 
укреплял веру, надежду 
и любовь. В «мужские 
чаи» часто добавляли 
корневища девясила, 
петрушки, зверобоя. 

КСТАТИ

Чай из чабреца 
Напиток поможет избавиться 
от депрессии, а также вернет аппетит 
и улучшит зрение.
Нужно: Две чайные ложки сухого 
растения. 
Залить одним стаканом кипятка 
и дать настояться примерно 20 минут. 
Процедить. Пить три раза в день.

Чай из лепестков роз 
Такой напиток поднимает настроение и нормализует работу 
желудочно-кишечного тракта. 
Нужно: лепестки розы, зеленый или черный чай.
Высушите на плотном бумажном листке свежие лепестки 
розы; затем измельчите их и смешайте с зеленым 
или черным чаем; заварите обычным способом, напиток 
будет готов через 15–20 минут.
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Турнир по бадминтону среди детей и подростков 
пройдет 6 августа на территории школы № 629. 
Начало соревнований в 18:30

Уже в следующем году прои-
зойдет важное событие для 
столицы — открытие новой 
клиники в Коммунарке.  
Здесь жителям будут доступ-
ны все виды медицинской 
помощи на самом современ-
ном оборудовании. 
Всего планируется постро-
ить девять корпусов общей 
площадью свыше 160 тысяч 
квадратных метров. Более 
тысячи пациентов смогут 
единовременно проходить 
в нем стационарное лече-
ние. Первая очередь  клини-
ки будет сдана «под ключ» 
уже в следующем году.  Глав-
ным врачом больницы стал 
Денис Проценко, до этого 

занимавший должность 
главного врача одной из 
крупнейших клиник на юге 
столицы — городской боль-
ницы имени Юдина. 

КОНЦЕНТРАЦИЯ ОПЫТА 
И ПРОФЕССИОНАЛИЗМА
Новая клиника станет базой 
городской клинической 
больницы № 40, которая бо-
лее полувека специализиру-
ется на лечении рака. 
В ней будет доступен пол-
ный цикл современного ле-
чения онкологических забо-
леваний: от выявления 
на ранних стадиях до пере-
довой лучевой и химиоте-
рапии.

— Специалисты больницы 
владеют современными хи-
рургическими и комбини-
рованными методами лече-
ния онкозаболеваний с при-
менением последних миро-
вых практик, — подтвердил 
главврач Денис Проценко.
Важно, что с открытием ме-
дицинского центра жители 
юга столицы получат новые 
возможности для диагно-
стики и лечения рака. Сегод-
ня помощь такого рода до-
ступна им лишь в одной кли-
нике – Городской больнице 
№ 31 на улице Лобачевского. 

ТОЧКА РОСТА МЕДИЦИНЫ
В начале следующего года  
запланировано открытие 
лечебно-диагностического, 
палатного корпусов, а через 
год заработают роддом, под-
станция скорой помощи, 
инфекционный, детский, 
амбулаторный корпуса.
В медицинском центре раз-
местят амбулаторный и пе-
ринатальный центр, лабора-
тории, учебно-тренинговый 
симуляционный центр, в ко-
тором врачи больницы смо-
гут постоянно повышать 
свою квалификацию. 

Здесь пациентам будут до-
ступны все виды стационар-
ного и амбулаторного лече-
ния болезней системы кро-
вообращения, онкологиче-
ских, травматолого-ортопе-
дических, неврологических, 
гинекологических и уроло-
гических заболеваний. Так-
же предусмотрено офталь-
мологическое направление, 
отделения общей и гнойной 
хирургии, эндокринологии 
и нефрологии.
Пожалуй, одной из важных 
особенностей клиники ста-
нет современное приемное 
отделение. 
Здесь будет реализован 
принцип «врач — к пациен-
ту». Это значит, что все необ-
ходимые процедуры, иссле-
дования и консультации 
врачи выполнят у койки 
больного.

КОМФОРТ ПАЦИЕНТОВ 
ПРЕВЫШЕ ВСЕГО
Пациентов разместят в ком-
фортных двухместных пала-
тах, оснащенных кроватями 
с электроприводом и кноп-
ками вызова медицинского 
персонала с передачей сиг-
нала на пост дежурной ме-
дицинской сестры. В каж-
дом помещении предусмо-
трена современная система 
вентиляции и кондициони-
рования воздуха.
С открытием крупнейшего 
больничного комплекса 
здравоохранение в Новой 
Москве будет соответство-
вать высоким столичным 
стандартам, доступным как 
жителям Южного округа, 
так и жителям других райо-
нов столицы. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

Отсутствует настроение, 
неподходящая погода, 
мало времени или что-то 
еще — постоянно будет по-
вод сказать себе: «Навер-
ное, в следующий раз!» Ве-
ранда здоровья в парке 
«Садовники» предлагает 
сломать этот шаблон и на-
чать заботиться о своем 
здоровье уже сегодня. Мо-
тивировать будет не про-
сто тренер, а самый насто-
ящий чемпион. 
До конца лета еще далеко, 
поэтому зарядку на све-
жем воздухе вполне можно 

сделать полезной и прият-
ной привычкой.
Раз в неделю на веранде 
здоровья, расположенной 
рядом с павильоном «Здо-
ровая Москва», звезда 
спорта демонстрирует 
комплекс упражнений, 
призванных укрепить здо-
ровье, силу духа и вынос-
ливость.
Каждый четверг титуло-
ванный спортсмен, кумир 
миллионов, большинство 
с которым знакомо только 
по телевизору, проводит 
зарядку для всех жителей 

нашего округа. И вы смо-
жете увидеть его лично, 
перенять бесценный опыт, 
накопленный за годы про-
фессиональных трениро-
вок, пожать руку и, воз-
можно, даже сделать сел-
фи. Известный чемпи-
он наглядно про-
д е м о н с т р и р у-
ет, какие имен-
но упражне-
ния позволяют 
ему находиться 
в прекрасной фи-
зической форме, 
и расскажет про 

свои принципы здорового 
образа жизни. Например, 
тренировку на московских 
верандах здоровья уже 
проводили чемпионка 
Олимпийских игр по син-
хронному плаванию Геле-
на Топилина, двукратная 
чемпионка мира по легкой 

атлетике Олеся Зыкина, 
мастер спорта по легкой 

атлетике Та-
мара Соло-
вей и мно-
гие другие. 
З а р я д к а 
с чемпио-

ном — прекрасная мотива-
ция сделать спорт частью 
своей жизни. Мероприя-
тие проходит под зажига-
тельную музыку в прият-
ной атмосфере на откры-
том воздухе, и абсолютно 
все желающие могут при-
соединиться к тренировке. 
Для этого потребуются все-
го лишь спортивная фор-
ма, удобная обувь и жела-
ние стать лучше.
В Южном округе веранда 
здоровья находится неда-
леко от павильона «Здоро-
вая Москва» в парке «Са-

довники». Актуальное рас-
писание смотрите на сайте 
Департамента здравоохра-
нения города Москвы. 
«Здоровая Москва» — это 
не просто медицинское об-
следование и консульта-
ции врачей. Это формиро-
вание привычки придер-
живаться здорового обра-
за жизни.  Павильоны здо-
ровья работают с 8 утра до 
10 вечера без перерывов 
и выходных каждый день 
в течение всего лета.
АННА МИХАЙЛОВА
okruga@vm.ru

Всем известно, насколько важно начинать день с зарядки или хотя бы легкой разминки. Но признайтесь, регулярно следовать этому правилу уда-
ется не всегда. Находится какая-то «веская» причина, почему нужно перенести это на следующий понедельник. 

Зарядку проведут чемпионы 

Новой 
больнице — 
лучшие 
специалисты 

Крупнейшим 
медучреждением 
страны будет 
руководить 
главный врач 
больницы 
имени Юдина 

7 августа 2018 года. Главный врач ГКБ имени Юдина Денис Проценко (1) возглавит крупнейшую 
клинику страны, строящуюся сейчас в Коммунарке (2)
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Книжную выставку о Правилах дорожного 
движения и сигналах светофора проведет 
с 4 по 30 августа библиотека № 151

В музее-заповеднике «Коло-
менское» открылась выстав-
ка «Императорский собор 
преподобного Исаакия Дал-
матского», иллюстрирую-
щая историю дружбы между 
Москвой и Петербургом. 
Кажется, ну что общего меж-
ду питерским Исаакиев-
ским собором и московской 
вотчиной Петра I — усадь-
бой Коломенское? Оказыва-
ется, сходства у них больше, 
чем различий.  Так, напри-
мер, будущий император 
Петр родился 30 мая — 
в день памяти святого пре-
подобного Исаакия Далмат-
ского. Но парадокс в том, 
что иконы, посвященные 
этому святому, в русском ис-
кусстве допетровского вре-
мени встречались редко. 
— Поэтому когда царь заду-
мывал возвести в Петербур-
ге собор, прославляющий 
силу государства Российско-
го, он решил дать ему имя 
почитаемого им святого, — 
рассказал Юрий Мудров, ди-
ректор Государственного 
музея-памятника «Исааки-
евский собор». 
И, конечно, после заверше-
ния строительства число па-
мятников с образом Иса-
акия Далматского много-
кратно увеличилось.  
— У собора непростая судь-
ба, — поясняет Мудров. — 
Его строили четыре раза. 
Первая церковь была разо-
брана, когда стало ясно, что 
она слишком мала для ра-
стущего города, вторая сго-

рела от удара молнии, а тре-
тья была перестроена в тот 
собор, которым мы его зна-
ем сегодня.
Для главного строителя по-
следней версии собора — 
французского архитектора 
Огюста Монферрана Иса-
аки евского — Исаакий стал 
главным трудом жизни. 
По приг лашению императо-
ра Александра I, который, 
как и Петр, провел детские 
годы в Коломенском, фран-
цуз приехал в Петербург и... 
остался в России навсегда. 

— Удивительно, как нерус-
скому по рождению Мон-
феррану удалось найти та-

кой рецепт, что храм по его 
проекту остался внешне за-
падным, а внутри — абсо-
лютно русским, — заметил 
епископ Гурий, настоятель 

храма Казанской Иконы Бо-
жией Матери в Коломен-
ском. 

К сожалению, европейская 
внешность собора не выдер-
жала накала русских стра-
стей: торжественное освя-
щение Исаакия произошло 

в 1858 году, но начиная 
с 1841 года Монферрану па-
раллельно со строитель-
ством приходилось зани-
маться еще и реставрацией. 
— Сырой климат Петербур-
га и отсутствие отопления 
в храме негативно сказа-
лись на состоянии уникаль-
ных росписей храма, — по-
яснил Мудров. 
Именно поэтому часть вы-
ставки посвящена кропот-
ливой работе реставрато-
ров. Здесь можно увидеть 
схемы, выполненные ленин-

градскими художниками 
в послевоенные годы. Кроме 
этого, в экспозицию входят 
и две подлинные мозаики 
собора, сделанные по ориги-
налам венецианского ху-
дожника Хозрое Дузи. Они 
составляют часть одного из 
центральных экспонатов 
выставки — Царских врат 
главного иконостаса и двух 
приделов. К слову, эта вы-
ставка стала первым случа-
ем в истории собора, когда 
его музей выехал за пределы 
Санкт-Петербурга. 

Тайны собора 
Исаакия 

Музей-заповедник 
«Коломенское» представил 
уникальную экспозицию 

23 июля 2019 года. Настоятель храма Казанской Иконы Божией Матери в Коломенском епископ Гурий на открытии выставки «Императорский собор 
преподобного Исаакия Далматского»

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА  
okruga@vm.ru 

29 июля 2019 года. Посетить выставку «Город великих людей» жители Южного округа могут в цен-
тре госуслуг Донского района 

В основу экспозиции также 
легли материалы, передан-
ные горожанами в Главар-
хив в рамках акции «Мо-
сква — с заботой об исто-
рии»: письма с фронта, во-
енные фотографии, награ-
ды. Акция еще продолжает-
ся. Во все столичные цен-
тры госуслуг по-прежнему 
можно принести материа-
лы времен Великой Отече-
ственной войны. Сотруд-
ники центров госуслуг бе-
режно примут их, упакуют 
и передадут в Главархив. 
Закономерно, что выстав-
ки открываются именно 
в центрах «Мои докумен-

ты», там, где акция старто-
вала.
— Наши сотрудники с боль-
шим трепетом отнеслись 
к акции. Они запоминают 
трогательные истории, де-
лятся ими друг с другом, — 
рассказала директор цен-
тров госуслуг «Мои доку-
менты» Ольга Фефелова. — 
Безусловно, и тем, кто при-
нимал материалы в цен-
трах, и самим участникам 
акции будет приятно уви-
деть, как знакомые предме-
ты и документы становятся 
частью истории, с которой 
может познакомиться каж-
дый посетитель. 

Жители Южного округа мо-
гут прикоснуться к истории 
и узнать о судьбах героев из 
первоисточников в центре 
госуслуг района Донской 
(5-й Донской проезд, 15, 
строение 8) ежедневно 
с 8:00 до 20:00. Главная цель 
проекта «Город великих лю-
дей» — сделать историю 
и культуру доступнее для го-
рожан. Столичные центры 
госуслуг ежедневно посе-
щают тысячи москвичей. 
Теперь они смогут совме-
стить будничные дела и за-
боты с осмотром выставки.
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

В 20 столичных центрах госуслуг «Мои документы» открылись выставки «Город великих людей». Проект состоит из интерактивных экспонатов, посвя-
щенных знаменитым москвичам, внесшим вклад в развитие культуры, искусства, спорта и науки. В их числе Василий Кандинский, Федор Достоевский, 
Лев Яшин, Сергей Королев и другие. 

Выставки «Город великих людей» открылись в центрах госуслуг 
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Праздник, посвященный Дню Российского 
флага, состоится 8 августа по адресу: 
ул. Люсиновская, 53. Начало в 14:00 

Фабрика 
звезд 

18 августа 2018 
года. Москвичка 
Екатерина Ибраги-
мова с сыном Аки-
мом на Фестивале 
фейерверков в Бра-
теевском каскад-
ном парке 

ЕВГЕНИЯ 
СТОГОВА 
okruga@vm.ru 

Залпы салютов, огненные 
каскады и оживающие 
спецэффекты. 17 и 18 авгу-
ста в Братеевском каскад-
ном парке состоится Меж-
дународный фестиваль 
фейерверков. Чем уникаль-
ны участники этого года 
и почему смотреть на под-
небесную феерию лучше 
всей семьей, выяснила кор-
респондент «ЮГ».
Москва традиционно пред-
лагает резидентам и гостям 
обширную событийную 
программу. Но именно Фе-
стиваль фейерверков вхо-
дит в список наиболее посе-
щаемых. В прошлом году он 

собрал 700 тысяч гостей — 
такому показателю позави-
дует даже бразильский кар-
навал.
— Локация — Братеевский 
каскадный парк — была вы-
брана не просто так, — ут-
верждает заместитель 
председателя Комитета по 
туризму города Москвы Та-
тьяна Шаршавицкая. — 
Столица ежегодно и в каж-
дом сезоне показывает уни-
кальные и интересные ме-
ста для привлечения тури-
стов. Это общемировой 
тренд: не просто знаком-
ство с общеизвестными до-
стопримечательностями, 
а изучение малоизвестных 
районов. Удаленность фе-
стиваля от центра посодей-
ствует улучшению эконо-
мической составляющей 

Южного округа. Уже отме-
чена высокая загружен-
ность местных отелей, да 
и точки общепита привле-
кут больше посетителей. 
По словам режиссера-по-
становщика фестиваля Ан-
дрея Сычева, развлекатель-
ная программа заставит по-
сетителей задержаться на 
площадке на весь день. Пя-
тиметровый огнедышащий 
Змей Горыныч, кукольный 
домик величиной с настоя-
щий замок, населенный 
сказочными героями, теа-
тральная мастерская, вы-

ступления Димы Билана, 
Елки и Юлианны Карауло-
вой — это лишь малая часть 
запланированных на фе-
стивале мероприятий.
— И все же Фестиваль фей-
ерверков — это прежде все-
го международный конкурс 
пиротехнического мастер-
ства, — напоминает вице-
президент Российской пиро-
технической ассоциации 
Олег Долгов. — Участника-
ми этого года станут тради-
ционно восемь команд. 
Ruggieri интересны тем, что 
это старейшее пиротехниче-

ское объединение Франции. 
Достойна упоминания 
и одна из первых в истории 
команд Италии, PANZERA. 
А уникальность ребят из Па-
кистана, ALLIED FIREWORKS 
INTERNATIONAL, в том, что 
они единственные в своей 
стране имеют лицензию на 
запуск фейерверков. Мы 
также ждем участников из 
Аргентины, Канады, Испа-
нии, Португалии и России.
Оценивать команды будет 
международное жюри, со-
стоящее из представителей 
США, Канады, Италии, 

Франции и России. Среди 
основных критериев — це-
лостность композиции, 
синхронность, музыка, тем-
поритм, пиротехнические 
инновации и соответствие 
выступления заданным те-
ническим параметрам.
— Международный фести-
валь фейерверков ежегодно 
объединен конкретной те-
мой, — добавила Шарша-
вицкая. — В 2015-м мы на-
чинали с национального ко-
лорита, в прошлый раз отда-
ли предпочтение волонтер-
скому движению. Сейчас 
в России проходит Год теа-
тра, а потому все участники 
при выборе музыкального 
сопровождения будут ис-
пользовать композиции из 
известных спектаклей, ба-
летов и мюзиклов.

Фестиваль пиротехнического мастерства 
соберет старейшие команды мира. 
Оценивать их будет международное жюри 
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Антиквариат, Будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим.
Т. 8 (495) 769-74-09

Размещение 
рекламы

499 
557

0404
доб. 132, 158

Коллекционирование

Недвижимость Медицинские услуги

Товары и услуги

Работа и образование

Транспортные услуги

 Реклама 

■ Помогу продать. Т. 8 (495) 779-17-57
■ АН Продажа Рента. Т. (495) 142-31-69

■ Денежная работа. Т. 8 (903) 736-81-59

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т.ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Радиодетали б/у. Т. 8 (903) 125-40-10

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
■ А/Газель на дачу. 8 (499) 394-30-60
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29

■ Книги, журналы, фото, архивы до 1940 года. 
Т. 8 (985) 774-94-67 
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Антиквар, книги. Т. 8 (495) 585-40-56
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

Юридические
услуги

Строительство
и ремонт
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Занятия по лепке из пластилина пройдут с 5 по 8 августа 
в Центре культуры и спорта в Сумском проезде. 
Необходима предварительная регистрация 

Дама 
в шляпке 24 июля 2019 года. Светлана 

Кварта позирует в собственной 
дизайнерской шляпке

АЛЬФИЯ 
КАМИЛОВА
okruga@vm.ru 

В импровизированной ма-
стерской дизайнера-моде-
льера головных уборов 
Светланы Кварты царит ма-
гия: здесь рождаются кокет-
ливые шляпки и стильные 
кепи, таблетки с вуалями 
и эпатажные цилиндры, ме-
ховые теплые шапки и лег-
кие нарядные ободки. 
Легким движением тонких 
рук Светлана натягивает го-
рячий материал, от которо-
го еще идет пар, на деревян-
ные столбики — болванки.
— Готово, теперь материал 
должен остыть, приобрести 
форму, и я смогу присту-
пить к самому творческому 
этапу процесса — декору го-
ловного убора, — рассказы-
вает модельер. — Раньше 
мне казалось, что труднее 
всего натянуть ткань, так 
как там много технических 
секретов. Но со временем 
поняла: сделать оформле-
ние — гораздо сложнее. 
Нужно до мелочей проду-
мать каждую деталь. 
Сегодня Светлана Кварта — 
известный в модных кругах 
дизайнер. Она сотруднича-
ет с коллективом школы 
«Королевская осанка», соз-
данной на базе центра соц-
обслуживания «Орехово». 
Дизайнер так увлеклась об-
щением с участницами про-
екта «Московское долголе-
тие», что стала членом Об-
щественного совета по реа-
лизации этой программы. 
Своих мальчиков и дево-
чек, так Светлана называет 
подопечных, которым боль-
ше 55 лет, она старается на-
учить искусству 
носить головные 
уборы. 
Трудно поверить, 
что всего шесть 
лет назад сама 
Светлана — про-
фессиональная 
оперная певи-
ца — резко изме-
нила свою судьбу, 
сменив сцену на 
подиум. Впро-
чем, родные не очень уди-
вились ее решению, ведь 
Светлана, Лев по гороскопу, 
с детства умела добиваться 
своих целей. 
— Росла я в семье военного: 
папа — офицер, мама — 
преподаватель русского 
языка и литературы. От 
мамы нам с сестрой по на-
следству перешли арти-
стизм и музыкальность, — 
говорит Светлана. 
После школы она поступила 
в Российскую академию му-
зыки имени Гнесиных, хотя 
решение приняла не сразу. 
Была еще одна мечта — 
стать дизайнером. Тягу 
к прекрасному ей привила 
бабушка — княжна Анна 
Сергеевна.
— Моя мама шить не умела, 
а бабушка с успехом окон-
чила Институт благород-
ных девиц, была редкой ру-
кодельницей с хорошим 

сам собой — надо научить-
ся делать шляпы. Не успела 
я ввести в поисковую стро-
ку запрос, как увидела, что 
идет набор на курсы по из-
готовлению головных убо-
ров. Конечно, я сразу стала 
одной из 15 слушательниц.
Целый год Светлана изуча-
ла азы, с удовольствием 
грызла гранит новой науки, 
шила, кроила, училась об-
ращаться с мехом, фетром, 
велюром, соломой.  
— А потом каждый ученик, 
в меру своей фантазии и та-
лантливости, привносил 
в головные уборы что-то 
свое, что отличало его рабо-
ты от других. Мне все дава-
лось легко, — вспоминает 
модельер. — Я поняла, что 
предназначена для этой ра-
боты, почувствовала, что 
выбрала правильный путь, 
потому что все складыва-
лось само собой — без про-
волочек.
Действительно, не успела 
Светлана начать работать, 
как познакомилась с успеш-
ным модельером Игорем 
Гуляевым и получила от 
него приглашение к сотруд-
ничеству. Теперь два раза 
в год она делает головные 
уборы для его дефиле в Ма-
неже. 
За несколько лет модельер-
дизайнер сделала свыше 
тысячи шляпок. 
— Точную цифру, сколько 
я сделала работ, не скажу — 
не знаю. Но порой вижу фо-
тографии в интернете 
и ловлю себя на мысли, что 
эта шляпка мне знакома, 
а потом понимаю — это же 
моя работа. Для меня го-
ловные уборы как дети, все 
любимые, в каждую вкла-
дываю душу, проживаю их, 
повторов у меня нет. Если 
я обещала заказчице, что 
модель будет эксклюзив-
ной, я слово сдержу. И эта 
шляпка будет единствен-
ная в мире, — уверяет Свет-
лана. 
Она, к слову, уверена, что 
шляпы идут абсолютно 
всем — просто нужно найти 
свою.
— Как бывает: примерила 
женщина в магазине шляпу, 
отражение в зеркале ей не 
понравилось, и она сразу 
решила: «Шляпы — не 
мое!» — поясняет моде-
льер. — Скажу, что это не-
правильный подход. Во вре-
мя работой над шляпкой 
или ободком на заказ я обя-
зательно держу в голове об-
раз человека: выбираю 
цвет, материал, форму вы-
соту тульи, ширину полей. 
Головной убор подчеркива-
ет достоинства человека, 
а не наоборот. Я рада, что 
сегодня женщины стали 
чаще носить головные убо-
ры. Я не раз замечала, как, 
примеряя шляпку, девушка 
(а мы все девушки, несмо-
тря на возраст) меняется. 
Появляется осанка, взгляд, 
манеры — и женщина ста-
новится барышней, кото-
рая хочет нравиться, а зна-
чит, осознает свою красоту. 
И это чудо. 

вкусом, — рассказывает мо-
дельер. — Благодаря ей 
я в советское время (когда 
достать яркий, красивый 
наряд было проблематич-
но) щеголяла в сарафанах, 
комбинезонах, которые са-
мостоятельно придумыва-
ла, кроила и шила. Выпуск-
ное платье тоже было соб-
ственного производства. 
То, что у девочки золотые 
руки, заметила и мама, ко-
торая отвела ее в художе-
ственную школу: ведь Свет-
лана очень хорошо рисова-
ла — чувствовала перспек-
тиву, цвета и формы.
— Пейзажи, портреты, на-
тюрморты мне давались не-
плохо. Я с удовольствием 
посещала все уроки, — 
вспоминает дизайнер свое 
детство. — Но больше дру-
гих мне нравился предмет 
«Скульптура», где мы лепи-
ли из глины и пластилина. 
Всегда любила делать что-
то руками.
Текстильный институт или 
Гнесинка? Академия музы-
ки или художественный 
вуз? Вопросы недолго мучи-
ли талантливую девушку. 
Душа ее тянулась к музыке. 
Окончив обучение в знаме-
нитой Гнесинке, начинаю-
щая профессиональная пе-
вица была принята в Театр 
Наталии Сац (театраль-
ный режиссер, первая в мире 
женщина — оперный режис-
сер. — «ЮГ»). 
Постановки, спектакли, ре-
петиции — молодая актри-
са отлично проявила себя, 
и руководитель труппы На-
талья Ильинична уже гото-
вила для Светланы боль-
шую роль. Но ее планам не 
суждено было сбыться.
— Мне больно вспоминать 
то время, когда Наталия 
Ильинична умерла, — 
с дрожью в голосе говорит 
Светлана Кварта. — Без нее 
театр рассыпался, и я ушла 
в свободное плавание.
Вскоре певицу пригласил 
к сотрудничеству коллек-
тив «Скрипач-гитарист». 
Светлана стала солисткой 
ансамбля. Зрители с вос-
торгом принимали старин-
ные цыганские романсы 
в ее исполнении и специ-
ально ходили в Централь-
ный дом работников ис-
кусств Натальи Павловой, 
чтобы услышать, как поет 
Светлана Кварта.
Казалось, жизнь отлично 
сложилась: карьера пошла 
вверх, зрители покорены ее 
вокальным и актерским та-
лантами, но Светлана не-
ожиданно для всех переста-
ла петь.
— Мне нужно было сменить 
сферу деятельности по се-
мейным обстоятель-
ствам, — рассказывает 
она. — Но сидеть без дела 
я не привыкла, поэтому 
вспомнила о своем умении 
делать цветы из ткани. Я ув-
леклась: делала их в таком 
количестве, что одарила 
ими родных, друзей и зна-
комых — дарить их больше 
было некому. И я подумала: 
как быть? Ответ пришел 

Модельер-
дизайнер Светлана 
Кварта уверена: 
головной убор 
идет каждой 
женщине 
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до «Автозаводской» — 
и пропал. 
В смысле заблудились? 
Нет, прямо рядом со станци-
ей метро «Автозаводская» 
увидел объявление о наборе 
в народный театр при Дво-
рец культуры ЗИЛ. И посту-
пил туда. При приеме в ве-
чернюю учебную студию 
надо было пройти три тура, 
как в театральном училище, 
прочитать комиссии стихи, 
прозу. И там я играл два 
года. 
Параллельно с работой 
на стройке? 
А что? У нас же бывали 
спектакли в выходные дни. 
А если спектакль был ве-
чером, то меня ребята из 
бригады пораньше отпу-
скали. У нас была такая об-
становка демократическая. 
Я возвращался в общежи-
тие в 23 часа, вставал в 6, 
к 8 ехал на работу. Нор-
мально. Молодые, сил мно-
го, и коллектив хороший. 
В 1983 году я поступил в Во-
ронежский государствен-
ный институт искусств (по-
нял, что московские теа-

тральные училища мне не 
покорить) и уехал из об-
щежития на Елецкой. 

В театре при ДК ЗИЛ 
в трех спектаклях 
меня заменили, а вот 

Московская биография 
и актерская карьера Сергея 
Дорогова, звезды коме-
дийного шоу «6 кадров», 
начались на территории 
Южного округа. В начале 
1980-х годов Дорогов, 
молодой приезжий строи-
тель, жил в рабочем обще-
житии на Елецкой улице 
и играл в народном театре 
Дворца культуры ЗИЛ.

Сергей Иванович, с чего нача-
лось ваше покорение Мо-
сквы? 
Осенью 1980 года я вернул-
ся из армии, поехал в Мо-
скву поступать в театраль-
ное училище и обнаружил, 
что экзамены уже закончи-
лись. Возвращаться домой 
в Казахстан, в город Руд-
ный, не стал. Я понял: 
чтобы поступать в теа-
тральный вуз, надо в Мо-
скве жить. Устроился по 
совету друзей в замеча-
тельную контору — Мос-
фундаментстрой-4 Строй-
управления № 185. Работал 
копровщиком — забивал 
сваи для фундамента. Меня 
поселили в общежитии на 
Елецкой улице. 

Что там были за условия? 
Это был обычный дом, про-
сто один подъезд в нем при-
надлежал Мосфундамент-
строю. Меня строительное 
управление определило 
в двухкомнатную квартиру, 
где, кроме меня, жили еще 

Центр досуга «Садовники» откроет 5 августа 
экспозицию ко Дню Воздушно-десантных 
войск: продлится выставка до 12-го числа 

10 июля 
2014 года. 
Сергей Доро-
гов на Фести-
вале визуаль-
ных искусств

Беседовала
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
okruga@vm.ru

Сергей 
Дорогов: 
Бежал 
на сцeну 
прямо 
со стройки 

Актер, звезда шоу «6 кадров» 

спектакль «Изгнание Пала-
гиных» я еще целый год 
приезжал играть. У меня 
была главная роль. Каждые 
выходные садился в поезд, 
отыгрывал спектакль, вы-
пивал с актерами бутылку 
водки — и снова на Паве-
лецкий вокзал. С этим «Из-
гнанием Палагиных» мно-
го хлопот было.
Еще бы, из Воронежа ради 
него мотаться! 
Не в этом дело. Спектакль 
дважды пытались закрыть. 
Это же было брежневское 
время. Комиссии придира-
лись: «Почему артист, кото-
рый играет брата героя, по-
является в семейных тру-
сах?» Да он только встал 
с постели, в чем он должен 
спать? «А почему девочка 
говорит, что не хочет оста-
ваться в Москве: «Тут тетки 
чай с вареньем пьют, 
а варенья-то мало дают»? 
Вы что, имеете в виду, что 
в Москве плохая жизнь?» 
Вот такой подтекст отыски-
вали. К счастью, у нашего 
театра были связи — из него 
вышли многие известные 
артисты. И мы находили 
нормальных, адекватных 
людей, которые возвраща-
ли этот спектакль в репер-
туар. 
Вы бывали впоследствии 
в местах, где началась ваша 
московская жизнь? 
В ДК ЗИЛ про меня однажды 
снимали передачу. А на 
Елецкую улицу я как-то раз 
заехал, свернув с Каширки. 
Район, конечно, сильно из-
менился. 

двое рабочих-«лимитчиков» 
(в советское время приток 
людей в крупные города ста-
рались сдерживать, но 
с 1967 года предприятиям, 
испытывавшим нехватку 
рабочей силы, выделялся 
«лимит»: они могли привле-
кать определенное число 
иногородних, предоставляя 
им жилье и временную про-
писку. — «ЮГ»). Было у Мос-

фундаментстроя и женское 
общежитие — на Шипилов-
ской, ближе к Борисовским 
прудам. Мы с ним дружили. 
Как выглядел район 
в 1981 году? 
Москва была такая низко-
рослая — прямо как Суз-
даль сейчас. Но Елецкая 
улица была застроена 
9–12-этажными домами. 
Сейчас прямо рядом с на-
шим бывшим общежитием 
находится станция метро 
«Домодедовская». А тогда 
конечной была «Кашир-
ская», и от нее надо было 
еще минут 20 ехать на ав-
тобусе через Борисовские 
пруды. 
С магазинами было так же 
туго? 
На Елецкой был большой 
универсам, где было все — 
от туалетной бумаги до со-
сисок. Всегда можно было 
по дороге заскочить, ку-
пить что-то. У меня, кстати, 
была приличная зарплата: 
на сдельщине доходило до 
300 рублей. Но и работа 
была соответствую-

щая. Молотом, который за-
бивает сваю, управляют 
три веревки. Вокруг боло-
то, стоишь по колено в гря-
зи, льет дождь. Когда свая 
упирается в грунт, ее среза-
ет, как ножом. Если вовре-
мя не остановить молот, 
будет авария. Я дважды чу-
дом успел выпрыгнуть из-
под сваи.
Где была эта стройка? 
Нас перебрасывали с объ-
екта на объект: наша бри-
гада строила таксопарк 
в Химках, участвовала в ре-
конструкции Кремлевской 
стены. И я благодаря этому 
город изучил. Я по пути ча-
сто выходил на какой-ни-
будь станции метро и ис-
кал дорогу до следующей. 
Забиваем сваи на «Речном 
вокзале» — я выйду на 
«Вой ковской», в районе по-
гуляю. Однажды по дороге 
с работы я вышел на «Мая-
ковской», прошел пешком 
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Сергей Дорогов родился 
12 сентября 1959 года. 
Играл в «Сатириконе» 
(1990–2005), Театре са-
тиры (2005–2007). Сни-
мался  в  комедийном 
шоу «6 кадров» (2006–
2014), в сериалах «Папи-
ны дочки» (2007), «Иса-
ев» (2009), «Воронины» 
(2011).

ДОСЬЕ

Дошел 
до «Автозаводской» 
и пропал — увидел 
объявление о наборе 
в театр при ДК ЗИЛ 
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Самый настоящий сеанс 
космической связи с глав-
ной сцены «Нашествия» 
провели космонавты Олег 
Артемьев и Сергей Рязан-
ский. Благодаря им гости 
фестиваля смогли погово-
рить с российским космо-
навтом, бортинженером 
Алексеем Овчининым.
Задержка сигнала при об-
щении с космонавтом со-
ставляла около пяти се-
кунд. Изображение и звук 
были отличными — почти 
как при разговоре по скай-
пу. Алексей Овчинин нахо-
дился в прекрасном настро-
ении, и было заметно, что 
он рад пообщаться с гостя-
ми фестиваля. Во время се-
анса связи станция проле-
тела Южную Америку и на-
ходилась над океаном.

— О космосе не так много 
песен, но моя любимая — 
это песня группы «Земля-
не, — сказал Алексей Овчи-
нин. Он рассказал, что 
больше всего ему нравится 
тяжелый рок. Гости фести-
валя отреагировали ра-
достным гулом и спели лю-
бимую песню космонавта.
Овчинин отметил, что ску-
чать на станции ему не при-
ходится: много научной ра-
боты, экспериментов, под-
готовка к выходам в откры-
тый космос. Компанию ему 
составляют астронавты 
Кристина Кук и Тайлер Ни-
колас Хейг из США.
Также он рассказал об экс-
периментах, которые про-
водятся на борту МКС, 
и о подготовке к встрече но-
вых членов экипажа. 
Заканчивая сеанс связи, 
российский космонавт по-

желал всем гостям фести-
валя отличного здоровья 
и море позитива.  
После Олег Артемьев пред-
ложил провести «Наше-
ствие» на Луне и на Марсе. 
Он подчеркнул необходи-
мость дальнейшего сотруд-
ничества корпорации «Рос-

космос» с главным фести-
валем страны.
— У нас сейчас идет набор 
в космонавты, — сказал 
Артемьев, — но заявлений 

пока мало. Мы надеемся, 
что зрители «Нашествия», 
побывавшие в павильоне 
Роскосмоса, заразятся кос-
монавтикой и, может 
быть, когда-нибудь поле-
тят к звездам и проведут 
фестиваль уже там — на 
Луне и на Марсе.
Олег Артемьев также рас-
сказал, как музыка помо-
гает работать на  космиче-
ской станции. Он признал-
ся, что с удовольствием 
слушает музыку групп 
«Сплин», «Смысловые гал-
люцинации» и многих дру-
гих.
— Музыка очень помогает 
на орбите. Производитель-
ность повышается. Тот, кто 
сейчас работает на МКС, 
вообще не выключает му-
зыку, — рассказал он.
АННА МИХАЙЛОВА 
okruga@vm.ru

20 июля 2019 года. Гости рок-фестиваля «Нашествие» 
в самодельных скафандрах 

Две новые станции велопроката открыли 
в Нагатинском Затоне. Адреса точек: 
улица Новинки, 31, и улица Коломенская, 21

Музыка 
помогает 
работать 
и улучшает 
настроение 

Госкорпорация «Роскосмос» и Центр подготовки космонавтов имени Гагарина объявили о старте отбора в отряды космонавтов. Об этом представители 
ведомства заявили на рок-фестивале «Нашествие» в Большом Завидове, программа которого в этом году была посвящена космической тематике. 
На поле проходила выставка макетов отечественных ракет, а на экране Главной сцены организовали телемост с Международной космической станцией. 

Космонавты предпочитают рок 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Кайса. Март. Ещенко. Завеса. Пикты. Галоп. Деньги. Бездна. Техас. Ликер. Талант. Киноа. Бук. Арба. Праздник. Бонапарт. Ропак. Куба. Драма. Сан. Уйма. Далматин.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Лорд. Темникова. Роба. Копия. Карабас. Лупа. Амырзакан. Тату. Кара. Бри. Звездопад. Арка. Агат. Ездка. Аллах. Нут. Алиби. Тапас. Кан.Сканворд Ответы 
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Открытый турнир по силовому многоборью 
пройдет 3 августа по адресу: Каширское 
шоссе, 57, корп. 5. Участников ждут к 11:00 

Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

ЛЮБИМЫЕ ПРУДЫ 
ТАТЬЯНА НОВИКОВА
народный корреспондент

У нас на Борисовских пру-
дах идет реконструкция до-
рожек. Чем не повод сде-
лать зарисовку?! Конечно, 
на первый взгляд это очень 
неприглядный процесс... 
Но ведь нет. Красота везде, 
и именно в обычных при-
вычных вещах она особен-
но притягательна. Ее про-
сто нужно замечать. Давай-
те видеть красоту там, где 
мы сейчас.
P.S. И помните. Никогда 
не поздно воплощать свои 
мечты. Я вот раньше была 
бухгалтером, а теперь за-
нимаюсь творчеством!

НОВОГОДНЕЕ ЛЕТО 
КИРИЛЛ БОНДАРЕВ
народный корреспондент

Иду я как-то по Братеевской улице, а тут Новый год еще 
празднуют. Вот это я понимаю, настоящие любители 
праздника. Как иначе объяснить поздравление на козырь-
ке дома в середине лета... Хотя... может, Дед Мороз забыл...

СЛУЧАЙНЫЙ ПРОХОЖИЙ 
ПОЛИНА ЗАМЯТИНА
народный корреспондент

Думаете, встретить оленей в Москве невозможно? Ошиба-
етесь! Вот я недавно отправилась в комплекс «Битца» по-
смотреть на соревнования по конкуру, а в итоге познако-
милась там вот с такими милыми товарищами, которых 
встретила совершенно случайно. Кстати, вы знали, что 
каждый год перед началом весны самцы пятнистого оленя 
сбрасывают свои рога? Первые панты у них очень скром-
ные, но те, что появляются затем, всегда содержат много 
отростков и выглядят ну очень внушительно.

НЕОЖИДАННЫЙ УЛОВ 
РОМАН ФИЛЬКИН 
народный корреспондент

Пришел отдохнуть с удочкой на Борисовские пруды после рабо-
чих будней на «скорой помощи». Тишина, безветрие. Разложил-
ся, прикормил, налил кофе. Красота! Смотрю, клюет, подсекаю, 
вываживаю. Тяжело идет... Думаю, карась хороший взял. А тут 
рак появился неожиданно! Сфотографировал и сразу отпустил. 

В конце лета мы проведем 
третью встречу  с самыми 
активными народными 
корреспондентами. 
Желающие принять в ней 
участие, пишите на почту 
ug@vm.ru 
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